



Imperio

AÑO XIV NÚMERO 4183 ZAMORA, SABADO 22 DE JULIO DE 1950 PRECIO DEL EJEMPLAR: 50 CENTIMOS

Las fuerzas norteamericanas dispuestas para la ofensiva

Las armas de los coreanos ya no son superiores

No hay rastro del general William F. Dean jefe de la XXIV División de Infantería

El pueblo de Yongkok fué destruido por el intenso fuego de artillería naval. Yongkok fué ocupado por los comunistas hace dos días. Dicho pueblo se encuentra en la costa oriental y participó en el ataque dos cruceros, uno yanqui y el otro británico.

Los comunistas coreanos anuncian haber efectuado la conquista completa de Taejón.

Mac Arthur ha tomado energías medidas para eliminar las actividades de las guerrillas en Corea que, a veces, se mezclan entre los refugiados, contribuyendo a los éxitos comunistas en su ofensiva hacia el sur.

Pilotos yanquis que han efectuado vuelos de reconocimiento sobre Taejón, dicen que la ciudad sigue ardiendo en toda su extensión.

La fiesta nacional del "18 de Julio" en el mundo

LA ASUNCIÓN, 21.—Radio Nacional del Paraguay ha organizado una emisión especial de homenaje a España con ocasión del aniversario del Aizamiento Nacional español. Intervinieron en la misma el subsecretario de Relaciones Exteriores, quien pronunció un discurso en nombre del gobierno paraguayo, y el embajador de España, quien pronunció una alocución. Después de una misa ofrecida en sufragio de los caídos en la guerra de liberación española, el embajador y personalidades más destacadas de la colonia española visitaron los establecimientos benéficos españoles y repartieron donativos entre los acogidos a los mismos.

BAGDAD.—El ministro de España en esta capital, Sr. Arístegui, ha ofrecido una recepción con motivo de la fiesta nacional española, a la que asistieron el presidente del Consejo de ministros, el Gobierno, el Cuerpo Diplomático y numerosas personalidades.

BOGOTÁ.—La embajada de España se ha visto totalmente llena por multitud de españoles y colombianos que acudieron a expresar su felicitación con ocasión de la fiesta nacional española.

AMMAN.—El Gobierno en pleno, numerosos parlamentarios y el alcalde de Seltjaja y una representación de la colonia hispanoamericana, así como numerosas personalidades de la sociedad de Amman, asistieron a un acto organizado por el ministro de España, don Gonzalo Díez, para conmemorar la fiesta del 18 de Julio.

LIMA.—El presidente de la Junta Militar de Gobierno, general Noriega; el presidente electo del Perú, general Odría, todos los ministros, el Cardenal Guevara, el Cuerpo Diplomático en pleno, personalidades del ejército, la prensa, la Universidad, las finanzas y alta sociedad limeña asistieron a la recepción conmemorativa del 18 de Julio en la embajada de España, ofrecida por el embajador señor Castiella.

TANGER.—Los representantes diplomáticos del Comité de Control del administrador de la zona y el Menduz de S. M. el Sultán, acudieron al consulado general de España.

CUARTEL GENERAL DEL EJERCITO NORTEAMERICANO EN COREA, 21.—Según se declara aquí, se acerca el momento en que las fuerzas estadounidenses emprendan su ofensiva para empujar a los comunistas al norte del paralelo 38. Con la llegada de dos nuevas divisiones—se dice—la primera de Caballería y 25 de Infantería, las fuerzas norteamericanas se hallan por primera vez en igualdad de condiciones con los coreanos del norte desde que éstos iniciaron su avance de 200 kilómetros hacia el sur, hace casi cuatro semanas. Las armas de los comunistas no son ya superiores; los nuevos ingenios antitanques de los Estados Unidos han empezado a crear grandes dificultades a las fuerzas blindadas comunistas, y la superioridad aérea aliada y la coordinación de las acciones aéreas navales y terrestres han puesto en peligro las líneas de abastecimiento de los rojos, que ahora tienen que utilizar carreteras secundarias, mientras que las norteamericanas con ser más largas que las de los comunistas, se mantienen intactas.

Las bajas de los comunistas—se agrega—han sido dobles de las aliadas y es dudoso que el norte tenga tropas de reserva u obtenga refuerzos de Siberia o China. El avance desde el Paralelo 38 ha obligado al ejército rojo a gastar la mayor parte de su poderío y hay indicios de que empieza a desmoralizarse y de que soldados, reclutas forzados, desearían la vuelta de la paz y la derrota comunista. Parece, en fin, que los rojos no tengan tanques de reserva para sustituir los destruidos por los norteamericanos aunque algunos vehículos rojos que se creyó eran tanques acaso no fueran sino automóviles blindados provistos de cañones.

GENERAL DESAPARECIDO EN EL FRENTE DE COREA, 21.—No hay rastro del general William Dean del mismo doña Apolonia Jiménez Cano. Expedientes de trámite.

Pasa a la página CUARTA

Incrementos en el primer semestre de las producciones industriales básicas

Acuerdos del Consejo de Ministros

En la Subsecretaría de Educación Popular se facilitó anoche la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de Ministros celebrado en el día de ayer bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado.

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO
Recursos de agravios. Expedientes de trámite.

ASUNTOS EXTERIORES
Informe sobre la política exterior de los Estados Unidos. Acuerdo hispano-inglés sobre líneas aéreas comerciales. Convenio comercial y de pagos con el Paraguay. Expediente sobre pago de sus saldos a los exportadores españoles a Turquía. Orden de adjudicación en concurso de las acciones apropiadas a la empresa "Milesa". Acuerdo por el que se declara desierto el concurso de adjudicación de acciones de la Sociedad Española de Exportaciones Mineras.

GOBERNACION
Decreto por el que se autoriza la creación de un cuerpo de Orden Público al servicio de la Diputación de Barcelona. Decreto por el que se autoriza la construcción de la casa de Correos-Telégrafos de Sueca. Acuerdo por el que se acepta por el Estado el solar cedido gratuitamente por el Ayuntamiento de las Navas del Marqués para la construcción de un edificio con destino a los servicios de Correos y Telecomunicación. Expedientes de trámite.

EJERCITO
Decreto por el que se transmite a doña Ana María Mora Penades, madre del sargento de la Guardia Civil don Antonio Jiménez Mora, la pensión causada por la huerfanidad.

Le roban una fórmula contra la guerra bacteriológica

PARIS, 21.—El investigador francés Paul Frixon afirma que le han robado una fórmula para proteger al mundo contra la guerra bacteriológica y que ahora es ofrecida en el mercado del espionaje al que pague más alto precio por ella. Ha sido nombrado un juez para entender en este asunto. Frixon ha declarado: 1) que trabajó en la investigación y preparación del producto porque tiene la convicción de que toda acción militar soviética irá precedida por una guerra bacteriológica. 2) que la droga es un antídoto probado contra la guerra de gérmenes y virus. 3) que la fórmula le ha sido robada de su laboratorio.—Efe.

En Cuatro Palabras

- El alto comisario británico en Alemania ha salido esta mañana en avión con dirección a Londres.
- Las unidades de la flota británica permanecerán neutrales si los chinos comunistas intentan invadir Formosa.
- Prohíbe el Departamento de Comercio de EE. UU. los embarques a la China comunista de todos los productos que aparecen en la lista de control sobre la exportación.
- Irlanda ofrece 15.000 dólares y Finlandia 5.000 para el fondo común del programa de ayuda a los países poco desarrollados.
- Canadá acelera el reclutamiento de personal para el Ejército, la Marina y la Aviación, a fin de prepararse para la defensa a ritmo apresurado.
- EE. UU. presenta a la comisión de Armamentos convencionales de la ONU detalles del plan para el control internacional de armamentos.
- Harry Golds, hombre de ciencia nacido en Suiza, se ha declarado culpable de las acusaciones de haber transmitido a la Unión Soviética secretos atómicos norteamericanos.
- Circulan rumores de que van a restablecerse las relaciones diplomáticas entre Guatemala y Nicaragua, interrumpidas hace varios años.
- La mayoría parlamentaria liberal pretende iniciar las sesiones del Congreso en Bogotá, a pesar de la decisión contraria del gobierno.

Galería de actualidad

Eugene Cox



En un animado debate de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos, el diputado demócrata Eugene Cox, coincidiendo con el criterio de varios de sus colegas, expuso con gran energía:

«Yo quiero ver que el Departamento de Estado hace algo concreto para reconocer la importancia de España en el panorama mundial».

Estas frases de Cox, uno de los hombres de más prestigio en su partido, parecen llamar con fuertes aldabonazos a las puertas de la Secretaría de Estado, en las que Dean Acheson se ve cada día más acorralado por la corriente amistosa hacia España de militares y políticos.

Alfred Cortot

Uno de los más grandes intérpretes de música contemporánea es el maestro francés Alfred Cortot, nombre muy conocido en España como pianista que hace algunos años formó parte del maravilloso terceto de cámara con Thibaud y el violoncelista español Pau Casals. En este genial pianista se da el caso ejemplar de poseer al mismo tiempo una amplísima cultura con una extraordinaria sensibilidad para captar las divinas maticaciones de la Naturaleza. Notable escritor también es autor de magníficos libros musicales y organizador incansable de conciertos, pese a su avanzada edad que no ha conocido sino raras veces el merecido descanso.



Pasa a la página CUARTA

Hoy entrará en Bélgica el rey

Ha sido ocultado el camino que seguirá Leopoldo III hasta llegar al palacio de Laeken

CIENTOS DE MONARQUICOS HAN CELEBRADO LA PRIMERA MANIFESTACION EN FAVOR DEL MONARCA

BRUSELAS, 21.—El rey Leopoldo tomará tierra en un aeropuerto militar, probablemente en Evere, cuando regrese a Bélgica, para subir nuevamente al trono. Entre las medidas de seguridad que se han adoptado figura el cierre del aeropuerto y la ocultación del camino que seguirá el monarca hasta llegar a su palacio en Laeken. Un grupo seleccionado de periodistas se trasladará al aeropuerto en un autocar militar. Pero no se les permitirá abandonar el vehículo, desde el que presentarán la llegada y serán traídos nuevamente a la ciudad. Se dice que el rey dará una vuelta de más de veinte kilómetros para recorrer el camino que separa el aeropuerto de su palacio, porque "se puede esperar que haya multitudes en el camino que sería normal recorrer".

Jean Duviesart, le recibirán en el aeropuerto. Mientras, hoy, la ciudad, llena de banderas, pero silenciosa, conmemora el 120 aniversario de la independencia nacional.—Efe.

PERIODISTAS SELECCIONADOS
BRUSELAS, 21.—Se cree que el rey Leopoldo III llegará al aeropuerto militar de Evere hacia las seis y media de la mañana del sábado, ya que los periodistas seleccionados para presenciar la llegada del monarca—entre ellos no hay ningún corresponsal gráfico—han sido advertidos que deben hallarse dispuestos a las cinco para ser recogidos por el autocar militar que ha de llevarlos al lugar en que tomará tierra el avión regio.—Efe.

ITALIA alcanzará los efectivos militares máximos

ROMA, 21.—El ministro de Defensa, Randoifo Pacciardi, ha declarado que Italia llamará a filas a otros 70.000 hombres, para alcanzar los efectivos máximos que permite el tratado de paz a este país. Pacciardi hizo esa manifestación a la salida de un Consejo de ministros, siendo ésta la primera vez que un representante del Gobierno italiano expresa el propósito de éste de acatar la petición del presidente Truman de que las naciones del Pacto Atlántico aumenten sus defensas.—Efe.

puerto militar de Evere hacia las seis y media de la mañana del sábado, ya que los periodistas seleccionados para presenciar la llegada del monarca—entre ellos no hay ningún corresponsal gráfico—han sido advertidos que deben hallarse dispuestos a las cinco para ser recogidos por el autocar militar que ha de llevarlos al lugar en que tomará tierra el avión regio.—Efe.

MANIFESTACION
BRUSELAS, 21.—Cientos de monarquicos se han dirigido a la catedral de Santa Gúdula, patronas de Bruselas, al grito de "Viva el rey!". Es la primera manifestación pública en favor de Leopoldo III, desde que el Parlamento ha aprobado su regreso a Bélgica. En la catedral se celebraba una ceremonia religiosa con motivo del 120 aniversario de la independencia nacional. Al acto asistió todo el Gobierno y el Cuerpo Diplomático, incluso la representación soviética, con uniforme y espada. Un representante del rey—la primera vez que Leopoldo III ha tenido representación oficial en un acto nacional desde 1940—fué ovacionado cuando abandonaba la catedral.—Efe.

BRUSELAS, DE FIESTA
GINEBRA, 21.—El rey Leopoldo III de los belgas ha enviado un mensaje de despedida en el que da las gracias al Gobierno suizo por su hospitalidad. El Departamento de protocolo del Gobierno helvético ha enviado un representante desde Berna, para que despidiera oficialmente al monarca en nombre del presidente y Gobierno suizos.

Cuando esta tarde se acercaron los periodistas al jefe del Gobierno belga, que acababa de llegar en avión procedente de Bruselas, éste se retiró y se negó rotundamente a hacer declaraciones.

No ha sido anunciado oficialmente cuándo regresará el rey a Bélgica, pero se cree que será mañana, sábado. Le acompaña solamente el príncipe heredero Balduino.

Mientras, en Bruselas, han sido enviadas fuerzas militares para cubrir el trayecto de la capital al aeropuerto de Evere. Se cree que el rey recibirá al jefe del Gobierno y a los presidentes del Senado y de la Cámara, a las siete de la tarde, en su villa, donde ha vivido desde 1945. Además de recibir de manera oficial la comunicación relativa a su regreso al trono, el rey recibirá los últimos detalles respecto al viaje. Probablemente efectuará el vuelo en un avión militar, escoltado por tres Dakotas, también del ejército del Aire belga. Se expresan algunos temores en cuanto al recibimiento de la población al rey. De todas mane-

Pasa a la página CUARTA

La "Sociedad Sacerdotal de la Santa Cruz y Opus Dei" aprobada definitivamente

Fué fundada en 1928 por un sacerdote español

CIUDAD DEL VATICANO, 21.—La Santa Sede ha concedido el decreto de aprobación definitiva al Instituto Secular "Sociedad Sacerdotal de la Santa Cruz y Opus Dei", fundado el 2 de octubre de 1928 por el doctor e ilustre sacerdote español monseñor José María Escrivá de Balaguer. El "Opus Dei" fué el primer Instituto Secular elevado a la categoría de Derecho Pontificio mediante la concesión del Decretum Laudis, a tenor de la Constitución apostólica "Provida Mater Ecclesia" pocos días de su promulgación. Es también el primero que recibe la aprobación definitiva, el último paso en la vida canónica de los Institutos que profesan el estado de perfección completa.

El decreto aprobatorio hace una detallada historia del "Opus Dei" desde su fundación hasta el momento actual. Habla del aumento extraordinario del número de miembros, especialmente desde la concesión del "Decretum Laudis" y de su rápida expansión territorial. El Instituto cuenta hoy con más de un centenar de casas, distribuidas en varias naciones de Europa, de América septentrional, central y meridional y de África.

Ciento diez prelados de diez y siete naciones diversas—dice el documento pontificio—han enviado sus cartas comandaticias, llenas de alabanzas, a la Santa Sede, asociándose a la petición del fundador del "Opus Dei" y solicitando del Sumo Pontífice la aprobación definitiva del Instituto. El texto del decreto de aprobación definitiva es sumamente interesante, saliendo de lo que es normal en esta clase de documentos. Hace una verdadera exégesis del Instituto—de su naturaleza, de las clases de miembros, del régimen y del espíritu—, subraya con fino sentido jurídico las novedades canónicas que se aprueban y desciende después a describir y alabar los diversos apostolados específicos de las ramas masculina y femenina del "Opus Dei".—Efe.

Pasa a la página CUARTA



¿Qué otro nombre le pondremos?

No ha sido precisamente un acierto bautizar la zona de los baños públicos del río con el malsonante "bañadero", nombre que, si damos fe a los diccionarios, significa "charco donde suelen bañarse y revolcarse los animales monteses". Menos mal que uno aún no ha bajado al "bañadero" y no puede darse por ofendido. Pero debe evitarse que la gente se dé cuenta del nombre y la zona náutica tan ambiciosamente proyectada por el Ayuntamiento fracase por falta de público. Creo que no sería fácil encontrar un nombre más digno para ese lugar. A ser posible, un nombre propio, ya que lo largo del río en su paso por Zamora existen varias zonas - balnearios o playas - que prestan el mismo servicio que la acotada por el Ayuntamiento.

Y, de paso, echar al cesto del olvido esos nombres de "Antropófagos" y similares que no tienen razón - al menos, nosotros los vegetariáneos. Cosa difícil es cambiar los nombres que se hicieron populares, como difícil desarraigar las malas costumbres; pero uno y otro cambio son necesarios. A ver si es posible que, al menos en los anuncios y en las referencias de las sesiones de la Comisión no vuelva a aparecer el "bañadero".

YA NO IRA A CORESES

Si aquel vecino de las Casas de la Diputación va ahora a Corese - correo de la propia correspondencia - que no alegue que ha de llevar cartas a su primo sino que va a merendar a casa de su primo. Toda la amplia barriada de la Avenida de Cuba dispone ya de un buzón colocado en el más estratégico punto de esa zona. Favor y diligencia que los vecinos han de agradecer al señor jefe de la Administración de Correos. Y, como estamos seguros de ese agradecimiento, lo hacemos público junto con el nuestro particular.

DON PURO

Verbena a beneficio de la Cruz Roja

Hasta nosotros llegan rumores de que la Asamblea Provincial de la Cruz Roja proyecta celebrar su fiesta nocturna anual, el próximo día 24, en las pistas del Club Tennis. Una fiesta que, al igual que la de la Asociación de la Prensa, goza en nuestra ciudad de un bien ganado prestigio y tradicional buen gusto que convoca en esas noches a la buena ciudad zamorana.

En días sucesivos daremos detalles más concretos sobre la anunciada fiesta.

De la margen izquierda

Se despeña por un terraplén

Cuando se dirigía al pueblo de Tardobispo, montado en una bicicleta, el joven de 22 años Alvaro Sanz Campos, se le rompió el freno, por exceso de velocidad, a la altura del lugar conocido por "Las Chanicas", cayendo por un terraplén. Fué recogido por Alfonso Gracia Gómez, quien en aquellos momentos acertó a pasar por allí y comprobó que sufría la pérdida de tres dientes y rotura de la muñeca de la mano izquierda, amén de otras heridas menos graves. Fué llevado a su domicilio, en la Cañada de la Blanca, donde fué curado.

Subió por peras

Cuando intentaba subirse a un árbol para coger peras, en el sitio conocido por "Huertaranda", el niño de once años José Luis Coco Ramos, tuvo la desgracia de que se partiera una rama, con la que cayó al suelo, sobre un montón de piedras, sufriendo heridas en la cabeza y en las manos. Fué llevado a su domicilio, en la avenida de las Tres Cruces.

Se le desboca el caballo

En el lugar conocido por la "Fonfala", intentaba domar un caballo de su propiedad el vecino de esta capital Víctor Gonzalo Planas Herrero, de 49 años de edad. Al parecer iba muy adelantado el aprendizaje del noble bruto; pero cuando el propietario le picó de espuela, emprendió veloz carrera, arrastrándolo más de cincuenta metros, hasta que se dió por pararse a comer en una tierra. Al incorporarse el jirite, vió que tenía magullamiento en diversas partes del cuerpo. En el mismo caballo fué llevado a su domicilio, donde guarda cama.

Nuevo conserje del Cementerio

En los exámenes verificados el día 19 para proveer en propiedad la plaza de conserje del cementerio de San Atilano, le fué adjudicada en atención a los brillantes servicios prestados como interino a don Pedro Girón, al que felicitamos y de quien esperamos cuide con el mismo celo que hasta ahora de tan sagrado lugar.

VEA TODOS LOS DIAS
nuestra Sección de
ANUNCIOS ECONOMICOS
en ella hallará
ofertas interesantes

ANUNCIOS ECONOMICOS

Ningún artículo usado podrá venderse, según se dispone en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

Ventas
VENDO alfalfa seca al menor y mayor barata. Doctor Olivares, 3. (frente al Bar Emillio). (1254)

Ofertas
ZAMORANOS: Disponemos de 10 millones pesetas, para ayudarlos a convertir vuestras fincas en regadío, hacemos las operaciones

ERAN muchos en tiempo de Jesucristo, los ricos que, satisfechos de parecer irreprochables, cerraban su corazón a la piedad y no pensaban más que en aumentar sus riquezas, cerrando el corazón a la piedad. Se llamaba a eso servir Mamón, el dios del oro feñido. De esta manera sus riquezas se convertían en un mamón de iniquidad. Sin embargo el hombre no disfrutará eternamente de sus tesoros. Morirá y se quedará sin su dios protector. Entonces, ¿qué hacer? Dichoso el que encuentre allí amigos hospitalarios. Según antigua usanza de los nómadas, aquellos practicarán con él una espléndida hospitalidad. Le recibirán en sus tiendas levantadas por toda la eternidad. Vosotros hijos de la luz, discípulos de Jesucristo, imitad, pues, a los hijos del siglo, los cuales en su mundo son previosores y avisados. Con vuestras riquezas, aseguraos el eterno bienestar practicando la caridad con el pobre.

Jesús propone esta parábola para inculcar a los ricos el deber de la limosna y los grandes bienes que se siguen para aquellos que la practican.

En primer lugar recuerda Jesús a los ricos, que sus riquezas no son suyas, sino de El, son de Dios que se las ha concedido para que las administren y atiendan con ellas a las necesidades de los pobres. Llegará un día, en que el Señor les pida cuenta estrecha de su administración, y ¿qué responderán los que tan sólo pensaron en rodearse de comodidades, sin cuidarse de tantas necesidades como contemplaron a su lado? El Sagrado Libro del Eclesiástico, que está lleno de máximas saludables, habla de la codicia de los ricos y de la perdición que les espera, al tiempo mismo que alaba a aquellos que con sus bienes saben formarse un caudal en el cielo por el ejercicio de la limosna. Quien ama el oro, dice, no será justificado; a la vista del oro hallaron muchos su perdición. Bienaventurado, continúa, el rico que fué hallado sin mancha y que no fué tras el oro. ¿Quién es éste y le alabaremos? Porque hizo maravillas en su vida. El que poseyendo bienes y riquezas ha sabido usar bien de ellas y fué hallado perfecto, conseguirá la gloria el que pudo pechar y no pecó, hacer mal y no lo hizo, por tanto, asegurados están sus bienes en el Señor y toda la Iglesia de los Santos celebra sus limosnas.

Con la limosna no solamente se consigue aliviar la necesidad del pobre, sino las necesidades propias. ¿Por qué? Porque es un medio muy eficaz para alcanzar el perdón de los pecados. Así se lee en el Sagrado Libro de Tobías. "La limosna libra de todo pecado y de la muerte. Y San Juan Crisostomo afirma: "La limosna es medicina de todos los crímenes y limpia todas las manchas del alma".

Además la limosna hace eficaces las oraciones. "No quieras apartar tu mirada del pobre, así conseguirás que Dios no aparte la suya de tí".

Luego que Daniel hubo explicado el sueño de Nabucodonosor, advirtiéndole que sería echado de entre los hombres y que su morada sería entre las fieras, que comería heno como un buey, y sería bañado del rocío del cielo, hasta que conociese el dominio del Excelso sobre el reino de los hombres, le da al rey un saludable consejo en estos términos: "Toma, oh rey, mi consejo y redime tus pecados con limosnas y tus mal-

tro clientes) GREDOS, Generalísimo Franco 55. Salamanca, (1040)

¿PEQUEÑECES? ¡Se equivoca! sus créditos vencidos, abandonados, son región transcendente de su economía. ¡OJO! PROA gestiona cobranza rápida. Castelar, 21. Zamora. (1257)

Traspasos
TRASPASAMOS tienda de Ultramarinos en calle muy importante con mucha clientela. Informes, Lastra y González, San Andrés 6 y 8. (1219)

LA CASA DEL SEÑOR

Evangelio

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: Hubo un hombre rico que tenía un mayordomo; y éste fué acusado ante él de haber dilapidado sus bienes. Y le llamó y le dijo: ¿Qué es esto que oigo de tí? Ríndeme cuentas de tu administración; porque ya no podrás tenerla más. Y dijo para sí el mayordomo: ¿Qué voy a hacer al quitarme mi Dueño la administración? Para cavar no sirvo, pedir limosna me da vergüenza. Yo sé lo que haré, para que, cuando fuere removido de la administración, quieran recibirme en sus casas.

Llamando, pues, a cada uno de los deudores de su dueño, decía el primero: ¿Qué le debes a mi dueño? Y le respondió: Cien cados de aceite. Y le dijo: toma tu resguardo; y sientate enseguida y escribe cincuenta. Luego dijo a otro: Y tú ¿qué debes? Respondiéndole: Cien cados de trigo. Dijo: Toma tu resguardo y escribe ochenta. Y el dueño alabó al mal mayordomo por haber obrado con astucia; porque los hijos de este siglo son más avisados entre sí, que los hijos de la luz. Y yo os digo: Procuraos amigos con las riquezas de iniquidad, para que cuando fallezáis os reciban en los eternos tabernáculos.

escribí enseguida: Cincuenta; escribe enseguida: ochenta. En resumen, roba a su dueño más de 10.000 pesetas, y aún no ha terminado, porque ya se sobreentiende que esos casos son referidos por vía de ejemplo y que lo mismo ejecutó con los demás deudores.

Pero gracias a esa estratagemata tan poco delicada, asegura su situación. Se presentará en casa de los obligados y vivirá en ellas como un parásito, sin temor a ser echado fuera, porque ellos son sus cómplices.

Pasaron los meses, los años quizás y principió a correr la voz de la no recta administración del mayordomo y una vez comprobada por el dueño la veracidad de los rumores contra el mayordomo, lo residencia, lo citó a su presencia y con toda franqueza le dice: ¿Qué es lo que oigo de tí? Dame cuenta de tu mayordomía, pues he determinado quitarte la administración; condenando así el inicio proceder del malversador.

Finalmente cuando tuvo noticia el señor del plan ingenuo que el mayordomo empleara para captarse amigos entre los mismos deudores de su amo, éste alabó el ingenio, la astucia y el arte del mayordomo, bien que reprobó el fondo y la obra, ya que era un reprochable latrocinio, coronamiento de muchos años de hurtos y de rapiñas.

Al que no emplee sus riquezas en crearse amigos, para la otra vida, practicando la caridad con los indigentes, le sucederá lo que al rico, que descuidó hacerse amigo de Lázaro: en vez de ser llevado por los ángeles al seno de Abraham, fué condenado a los tormentos del infierno.

Fray CARLOS

IN MEMORIAM

ESTABA yo en Bilbao. La telefonista del periódico me avisó: "Conferencia con Zamora". Desde el otro lado del hilo telefónico una voz familiar, trémula de pesadumbre, me decía: "El padre está muy mal. Tiene dos gramos de urea en la sangre y esto es gravísimo. Ven con urgencia". Mientras hacia mi maleta, con cuatro cosas en desorden, iba recomponiendo, como si ya presintiera el trágico fin, la vida de mi padre. Me lo imaginaba en Andavías, en torno a la mesa del comedor, rodeado de curas que jugaban con él al tresillo y hablaban de caza en las horas largas del invierno; le veía a caballo, cabalgando hacia los caseríos de la dehesa de Mázares, en los crudísimos días de nieve y ventisca; o en las noches de estío, cuando regresaba de asistir a un parto difícil y pasaba a besarme y a regalarme con algún dulce en mi cuarto de estudio.

Mi padre fué un médico de pueblo. "Un médico -como se ha dicho en una cariñosísima necrológica - que se mantuvo en la trincheira hasta la última hora". Siempre se dedicó en cuerpo y alma a su amada profesión. Hasta hace cinco años, en que empezó a agobiarse la cruel enfermedad que le ha llevado a la tumba, fué el médico titular de Andavías y Palacios del Pan. Cuando su ciencia y sus medios resultaban impotentes, él traía a sus enfermos a la población; al quirófano de don Dacio Crespo, al laboratorio analista de don Eloy Enriquez... Si la técnica no estaba en su mano, él la buscaba, ¡a costa de Dios sabe cuántos sacrificios! Y así descubrieron veinte o treinta años de su vida. El fué médico de las obras del ferrocarril Zamora-Coruña, del viaducto "Martin Gil", del puente de Manzanal y de los Saltos del Duero; en uno de sus tramos. Pero aunque fué médico de pueblo, jamás perdió el "sprit" ciudadano. Paseaba con la misma soltura y empaque que en sus años mozos, allá en Valladolid, cuando llevaba bajo el brazo la anatomía de Testut y chicleaba a las chicas guapas del Campo Grande. El coche de Carhajales fué su cordón umbilical, su nexo entre la ruralidad y el pequeño comopolitismo de Zamora.

Era muy aficionado a los toros, y como intuía su próxima muerte, me llevó a la plaza el día de San Pedro. Quería cortarse la coleta como espectador; sospechaba que vería por última vez el duelo Litri-Aparicio. Y allí, desde el tendido, bronqueó a los pi-queros y aplaudió a los diestros. Después, el horrible recrudecimiento de su enfermedad y una muerte resignada y ejemplarmente cristiana. Rezó a la Virgen del Perpetuo Socorro, que, con su carita dulce y suave, con su expresión de iconografía eslava, parecía sonreírle. Que su alma descanse en paz.

Eugenio DIEZ SECO

Adoración Nocturna

Celebrará esta Sección Adoración Nocturna en la iglesia de San Esteban P.P. del Inmaculado Corazón de María a las diez y media de la noche de hoy sábado 22, Vigilia mensual.

Cubrirá guardia durante toda la noche el Turno 6.º San Pascual Bailón.

Commemoración de la fiesta de San Vicente de Paúl

Actos que han de celebrarse el día 23 del actual, con arreglo a lo que dispone el Reglamento de la misma.

Misa de Comunión general a las nueve de la mañana, en la iglesia de la Concepción (R. P. Franciscanos).

Junta general, a las DOCE de la mañana en el Salón de Actos de Acción Católica masculina.

A los actos expresados quedan invitados por el presente, todos los Socios activos, y suscriptores, así como los acogidos a esta Conferencia (cabezas de familia varones), rogándoles su inexcusable asistencia.

Junta pro Centenario del Escapulario del Carmen

En la tarde de ayer celebró reunión esta Junta recientemente constituida en nuestra ciudad.

Entre otros acuerdos, se determinó nombrar una Junta de Honor integrada por el Excmo. Rvdmo. Sr. obispo, gobernador civil, gobernador militar, presidente de la Excmo. Diputación y alcalde de la ciudad.

Fueron nombrados vocales de la Junta Ejecutiva don Luis Santamaría, don Facundo Carrascal, don Antonio Vitoria y don Telesforo Varela.

Se acordó también pasar a los zamoranos pudientes boletines en los que se solicitan donativos para costear los cultos.

NOTICIAS Y AVISOS

ESPECTACULOS PARA HOY

TEATRO RAMOS CARRION.— "El asesino poeta". En la terraza: Estrellita Díaz y Orquesta Alfer. CINE BARRUECO.— "Festival en Méjico".

CUPON PRO-CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día 20, ha resultado premiado con 25 pesetas el número 283 y con 2,50 los terminados en 83.

En el sorteo correspondiente al día 21, ha resultado premiado con 25 pesetas el número 950 y con 2,50 los terminados en 50.

FARMACIAS DE GUARDIA

Don Luis Pinilla Olea, San Torcuato 32.
Doña Basilia Martín Flórez, Plaza de San Miguel, 1.
Para el despacho nocturno en las farmacias de guardia es indispensable la presentación de la receta.

Libramientos de Hacienda

Julio Santaló, Herminio Pérez, Diputación provincial, Depositario Pagador, Habilitado del Séptimo Tercio de la Guardia civil, Manuel de Avila, Rogelio Díaz, Habilitado de la 222 Comandancia de la Guardia civil de Fronteras, Andrés Villalba, María Cruz Vicente y Agapito Filomarde.

Las construcciones clandestinas

NOTA DE LA ALCALDIA

Ante el auge creciente de las construcciones anárquicas en los suburbios de esta capital, abusando del amplio espíritu de comprensión de la Corporación municipal, para ponerla ante actos consumados con la mayor audacia, en evitación de que prosiga un desarrollo absurdo de la ciudad, se previene al vecindario en general y singularmente a quienes realizan tales construcciones que no se consentirá construcción alguna no autorizada en debida forma por el Ayuntamiento, y sin perjuicio de las sanciones en que se pueda incurrir—que serán inexorablemente exaccionadas—se procederá con la mayor energía por los agentes de la autoridad a la paralización inmediata de toda construcción clandestina.

Sanciones de la Alcaldía

Han sido sancionados por la misma los que a continuación se relacionan:
Angel Antón Chillón, con 25 pesetas, por bañarse sin el traje de baño reglamentario.
Aurelio Antón Chillón, con 25 pesetas, por bañarse sin el traje de baño reglamentario.
Benigno Herrero Núñez, con 25 pesetas, por tener un perro de su propiedad suelto y sin bozal en la vía pública.

Gobierno Militar

Se interesa la urgente presentación en este Gobierno Militar, de don Isidro Seisdedos Ruiz, capitán retirado de Infantería, y don Fernando Ruiz Mongil, alférez, o de algún familiar de los mismos, con el fin de comunicarles un asunto de su interés.

Rilación obligatoria de eventuales y gratificados de Industrias de Agua, Gas y Electricidad

Por resolución del Servicio de Mutualidades y Montepíos Laborales, inserta en el "Boletín Oficial del Estado" del día 13 de los corrientes, se ha declarado obligatoria la afiliación de los trabajadores eventuales y gratificados, afectados por las Reglamentaciones Nacionales de trabajo de las Industrias de Agua y Electricidad, a cuyo fin deberán solicitarse los impresos correspondientes, de esta Delegación o de las Entidades Bancarias autorizadas para efectuar el ingreso de cuotas a estas Entidades de Previsión Social, presentándolas debidamente cubiertas en este Organismo a la mayor brevedad posible.

La fecha inicial de cotización para estos trabajadores, será la de 1.º de julio de 1950, con arreglo a los tipos del 8 por 100 a cargo de las empresas y el 4 por 100 por cuenta de los trabajadores. Los trabajadores comprendidos en esta resolución, que hubieran efectuado ingresos por períodos anteriores al 1.º de julio actual, podrán solicitar su devolución, antes del día 30 del corriente mes, quedando exceptuados de esta devolución los que hayan percibido alguna prestación.

Los que no soliciten en el plazo señalado la devolución de cuotas ingresadas, conservarán sus derechos mutualistas, sirviéndoles de abono las cotizaciones realizadas a efectos del cumplimiento del período mínimo de cotización exigido en los Estatutos para causar derecho a prestaciones.

AYUNTAMIENTO DE ZAMORA

Hasta el día 30 del actual, se admiten en la Secretaría municipal proposiciones para instalación de un bar en la Isla del Bañadero de los Tres Arboles, debiendo acompañar croquis.
Zamora, 21 de julio de 1950.
EL SECRETARIO

El jefe provincial clausuró un Curso de Instructoras de Hogar y Juventudes

Tomaron parte en el mismo 52 maestras

Ayer se verificó la clausura del Curso de Instructoras de Hogar y Juventudes que ha venido desarrollándose durante un mes en la Escuela de Mandos "Ramiro Ledesma" y en el que han participado cincuenta y dos maestras. El curso se ha celebrado en régimen de externado bajo la dirección de la regidora provincial de Cultura, camarada Manolita Garrote, explicándose lecciones de Religión, por el asesor provincial M. I. señor don Maximiliano Andrés; Nacional-Sindicalismo por la secretaria provincial y profesora de la Normal, camarada María Tejedor; Juventudes, por la regidora del Servicio, camarada María Antonia Mateos; Educación Física, por la regidora Aurora Pérez; música, por el asesor Nacor Blanco; Trabajos Manuales, por Matilde Ledesma; Corte y Confección, por la profesora Angelita Aparicio; Cocina, por la profesora Maruja Berdión; Economía Doméstica por la profesora Hermelinda Román; Puericultura, por el doctor Da Silva; y Convivencia Social, por la regidora, Milagros Rodríguez. Además se han dado conferencias sobre temas políticos y metodología del Nacional-Sindicalismo por el inspector provincial del Movimiento, camarada Arturo Almazán; el delegado de Educación Nacional, camarada Emiliano Honorato, y el jefe del Departamento de Seminarios, camarada Arcadio Rodríguez.

Como final de curso, las cincuenta y dos maestras con los mandos de la Sección Femenina y profesorado asistieron a una misa de acción de gracias, oficiada por el asesor religioso, don Maximiliano Andrés en la iglesia de San Andrés. A continuación se realizó la apertura de una exposición de labores y trabajos manuales, en la Delegación local. En ella se exhiben las prendas completas de una canastilla de recién nacido, vestidos y ropa interior en papel simulando tela, con remates de encaje y pasacintas y otras labores confeccionadas por las cursillistas, fiel exponente de la tarea realizada durante el curso.

ACTO DE CLAUSURA

Por la tarde, a las nueve menos cuarto, tuvo lugar en el campo de la Jefatura provincial, el acto de clausura que estuvo presidido por el jefe provincial del Movimiento, camarada José María Alfín, a quien acompañaban el subjefe camarada Honorio Gómez, el secretario local, camarada Eustaquio Gil; el vicepresidente de la Diputación, camarada Manuel Prieto Arroyo; la delegada provincial de la Sección Femenina, camarada Angelinas Cisneros con todos los mandos de la Delegación y el profesorado del curso.

Las cursillistas se hallaban formadas en el campo de la Jefatura, con el traje de gimnasia.

Comenzó el acto con la lectura de la memoria, efectuada por la regidora de Cultura, camarada Manolita Garrote. Seguidamente, la delegada provincial leyó el mensaje de Pilar Primo de Rivera a todas las maestras de España. Luego el jefe provincial se dirigió a las cursillistas para darles las últimas palabras.

CONSIGNAS

Comenzó felicitando a todas las cursillistas por el éxito que ha acompañado todos sus esfuerzos durante este mes de entrega constante a los quehaceres de la Falange.

Yo quisiera —añadió— que no olvidáseis nunca las enseñanzas que aquí habéis recibido; que las pongáis en práctica en los pueblos a donde os lleve el destino, no solo como trabajadoras, sino también como maestras y funcionarias que deben lealtad al Estado, a este Estado, hijo de la

M. Rivera Caño

Giera su LABORATORIO DE ANALISIS desde el día 20 del actual hasta el 10 de Agosto

Sociedad de Cazadores y Pescadores

ZAMORA

Se convoca Junta General para el día 25 del actual a las doce y media en los salones de Educación y Descanso, para tratar asuntos de gran interés. Se ruega a todos los socios la asistencia.

EL PRESIDENTE

Revolución Nacional que comenzó el 18 de julio de 1936, y que acaudilla Franco, no a aquel Estado amorfo que, según frase de José Antonio, ni siquiera creía en la razón de su existencia, sino al nuestro, profundamente creyente, católico, y que conoce la misión providencial que Dios le asignó a nuestra Patria. Como maestras tenéis obligación de servir. Yo sé que en esta misión de servicio tropezareis con muchas dificultades, tendréis disgustos y sinsabores, pero no desesperéis porque al final será vuestro el triunfo. Un buen maestro puede transformar un pueblo y esa es vuestra misión a la que habéis de entregaros con un heroísmo continuado. Que no quede ni una sola niña sin asistir a la escuela, que tenga una clara visión de nuestra Patria, que sepan rezar y amar a España. Esta es la labor que el nuevo Estado os pide.

Terminada la alocución del jefe provincial, se efectuó la entrega de los certificados que acreditan la asistencia al cursillo. Las cincuenta y dos maestras recibieron el certificado de manos del camarada Alfín y Delgado, auxiliado en esta labor por las restantes jerarquías que le acompañaban.

Al final el jefe provincial les dió la grata noticia de que todas ellas habían merecido ser aprobadas. He aquí la lista de cursillistas:

- María Teresa Alonso Comas; Sebastiana Alonso Carrasco; Josefa Alonso Floréz; Aquilina Alonso Pascual; Mercedes Andrés Junquera; Manuela Antón Santiago; Gloria Alvarez Zunzunegui; Pilar Alvarez Zunzunegui; Rogelia Blanco Pastor; María del Carmen Cabezo Rico; María del Carmen Codesal Funcia; Carmen Carbajal González; María Victoria Carrascal Vázquez; Amparo Cabrerós Gangoso; Natalia Díez Fernández; Carmen Fernández Muriel; Gertrudis Fito Carazo; María Mercedes García Hidalgo; Rosario González Alagiero; María del Pilar González Pérez; Asunción de las Heras Fernández; Julia de las Heras Fernández; Amalia Hernández Nieto; Manuela Herrero Fernández; Aurora de Inés Vaquero; Elena Iñido Rodríguez; Josefa Lain González; Dolores López Fernández; María Isabel López Nogueiras; Pura Manzanero Riesco; María Manzano Prieto; Eloha Martín Prieto; María Cruz Mateos García; María Josefa Méndez García; María Teresa Pardo Molinero; Nieves Pérez Fogado; Remedios Pérez Martínez; María Luisa Pérez Vicente; Olinda Pordis Payo; María Teresa Rivas Pérez; Gaspara Rodríguez Esteban; Higinia Rodríguez Marín; Delfina Sánchez García; Tránsito Santos Santos; Cándida Salvador García; Pilar San Román Rodríguez; Angela Sastre Pérez; Amalia Torres Torres; Isabel Vaquero Manso; Angeles Vega Castaño; Justina Vega Flores; y Jesusa Villar García.

Una vez realizado el reparto, las cursillistas desarrollaron una tabla de gimnasia rítmica, bajo la dirección de la regidora de Educación Física, demostrando extraordinaria uniformidad y belleza en los movimientos. Por último, y dirigidas por el asesor de música, interpretaron varias canciones regionales formando un coro muy conjunto.

Se cerró el acto con el Cara al Sol, dando los gritos de ritual el jefe provincial que fueron contestados unánimemente por todos los asistentes.

Los Deportes

Participantes en la Vuelta a España

Ya parece ser que se van perfilando los equipos de la próxima Vuelta a España que organiza nuestro querido colega "Ya" y que dará comienzo el día 17 del próximo mes de agosto.

El primer equipo que se ha dado a conocer está compuesto por: Bernardo Ruiz, Emilio y Manuel Rodríguez del Sangalhos.

Otro equipo, José Serra, Bernardo Capó, Miguel Gual, Julián Berrendero (que al parecer vuelve), Jorge Valmitjana y Julio San Emeterio.

El tercero lo componen los barcelonistas, Francisco Massip, José Vidal Porcar, Jaime Montaña, Joaquín Filba y José Mateo, a los que se agregará otro de los ya seleccionados.

También se habló del equipo compuesto por los hermanos Cipriano y Julián Aguirrezabal, Félix y Hortensio Vidarrueta, Francisco Michelena y Eduardo Pascual.

Quedando por formar otros dos equipos españoles, entre los que es fácil suponer se encuentren Saura, Mesa, Huergo, Senén Blanco, Manclísidor, Loroño, Morales, Pedro San José, Trobat, Víctor García, etc.

En la próxima Vuelta a Portugal correrán doce españoles

La XV. Vuelta a Portugal dará comienzo en los últimos días del presente mes y participarán en la misma sesenta y dos corredores, diecisiete de los cuales serán extranjeros y doce de ellos españoles distribuidos en los siguientes equipos.

Bernardo Capó, Bernardo Ruiz, Dalmacio Langarica y José Serra, del Académico de Coimbra. Francisco Massip, Jaime Montaña, Joaquín Filba, José Mateo y José Vidal Porcar del Barcelona.



Es el más completo, el más interesante, el más ameno

¡Y EL MAS BARATO!

12 GRANDES PAGINAS.
50 CENTIMOS

Pídale todos los martes en cualquier quiosco

DIPUTACION PROVINCIAL de ZAMORA

ARBITRIOS

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de BICICLETAS de esta capital, que a partir del día 24 próximo y durante las horas de 10 a 2, y en un plazo de 15 días hábiles deberán presentarse con las mismas en las Oficinas del Negociado de Arbitrios de esta Diputación con objeto de colocarles la correspondiente chapa NUEVA y su precintado y darse de alta los que no lo hayan hecho.

Los que tengan pagado este arbitrio justificarán con el recibo estar al corriente.

Transcurrido este plazo señalado se procederá por la Inspección de Rentas a sancionar, de acuerdo con la Ordenanza que regula este arbitrio, a todos aquellos que circulen con Bicicleta sin la chapa correspondiente.

Zamora 21 de julio de 1950.—El Presidente. Firmado: Prudencio Rodríguez Chamorro

Emilio y Manuel Rodríguez del Sangalhos. Félix Bermúdez del Sporting.

La carrera del día de Santiago en los Saltos de Villacampo

Ha despertado gran interés esta carrera, y no sólo en los Saltos, donde la esperan con gran entusiasmo por parte de todos y son varios los jóvenes trabajadores de las obras de Villacampo y del Castro, que se están preparando activamente, en las horas libres y días festivos.

Estos últimos días han sido vistos entrenarse muchos corredores y en los garajes y peñas ciclistas de Zamora se hacen muchos comentarios y pronósticos sobre los posibles vencedores.

Desde luego estamos seguros que la carrera será disputada de principio a fin, ya que son pocos kilómetros, 35, y la mayoría no quieren dejarlo para el final ya que esta táctica a veces da lugar a que por algún pinchazo o causa fortuita, aunque insignificante, se pierdan triunfos seguros que no se escapan cuando se logra destacar desde el principio, mucho más en estas ocasiones que hay varias primas durante el recorrido.

Los organizadores nos recuerdan que el mismo día de Santiago un autocar o camión de Iberduero recogerá a las dos y media en punto, en la Plaza Mayor de Zamora, a los corredores que participen en la carrera.

La Vuelta a Francia

El italiano MAGNI, ganó la octava etapa

Fiorenzo Magni (Italia) ha ganado la octava etapa de la Vuelta Ciclista a Francia, disputada sobre el recorrido Angers a Niort, en reñida lucha contra el belga Stan Ockers y el francés Georges Meunier. En cuarto lugar se clasificó Bobet y luego Blusson y Forlini, todos en el mismo tiempo. La clasificación general, después de la octava etapa, se establece de la siguiente manera: 1, Bernard Gauthier (Sudeste), 54 horas, 29 minutos y 45 segundos; 2, Redolfi (Nordeste-Ile de France), 54-39-5; 3, Goldschmidt (Luxemburgo), 54-40-20; 4, Brambilla (Sudeste), 54-40-51; 5, Kubler (Suiza), 54-41-8; 6, Magni (Italia), 54-41-12; 7, Couvreur (Bélgica), 54-42-13; 8, Lambrecht (Bélgica), 54-43-31; 9, Ockers (Bélgica), 54-44-49; 10, Blomme (Bélgica), 54-44-53.

Acuerdo aéreo entre España y Gran Bretaña

MADRID, 20.—La Oficina de Información Diplomática comunica que esta tarde a las ocho ha sido firmado en el Palacio de Santa Cruz un convenio sobre servicios civiles entre España y el Reino Unido de la Gran Bretaña y norte de Irlanda. Como representante español lo suscribió don Tomás Súñer y Ferrer, subsecretario de Economía Exterior y Comercio, y por parte del Reino Unido, el embaajador de Negocios de la Gran Bretaña, señor Hankey, y el presidente de la delegación británica señor Cribet, subsecretario del Ministerio de Aviación Civil de la Gran Bretaña. Este nuevo acuerdo es resultado de conversaciones mantenidas entre las delegaciones de ambos países en las que han participado por parte española, además del subsecretario señor Súñer, el director general de Protección de Vuelo, señor Azárraga.

El acuerdo ha entrado en vigor el día de su firma. En él se fijan las rutas aéreas que comunicarán nuestro país con la Gran Bretaña y otros puntos del territorio británico. Por este acuerdo las líneas aéreas españolas experimentarán nuevo incremento, tanto de tráfico como en cuanto a las líneas de exploración.—Cifra



Corea y el termómetro de la fiebre internacional

PARIS.—(Crónica de nuestro corresponsal, Guy Bueno). TODO el mundo sabe que la columna del termómetro que sirve para medir la fiebre internacional, no contiene mercurio, como un termómetro cualquiera, sino oro. Cuando el oro sube, señala, en general, un estado de tensión, síntoma de crisis más o menos grave. Cuando el oro baja, ello quiere decir que la gente vive pacíficamente, que tienen confianza en su moneda y no la convierte en metal, y que la abundancia habiendo sucedido a la penuria, reanuda el ciclo normal de la compra y venta de los productos.

No pasaron 24 horas desde la agresión comunista contra Corea del Sur cuando comenzaron a registrarse las primeras pulsaciones anormales en el circuito arterial de la Bolsa. En un principio, las medidas de contención adoptadas por la mayoría de los gobiernos occidentales — y particularmente, por el francés — lograron frenar el alza de los valores estratégicos, el del oro. Sin embargo, muy pronto registró Wall Street la pérdida más sensible de los últimos años: en tan sólo cuatro horas de tiempo, la economía americana perdió, a raíz de las hostilidades, cuatro millones de dólares. En París, las medidas gubernamentales lo gran contener el alza durante 48 horas. A partir del 29 de junio, sin embargo, el dique de protección se rompe y la actitud de las transacciones alcanza una amplitud jamás conocida. La decisión de "intervención" del presidente Truman provoca en París un movimiento de metal de aproximadamente tres toneladas, por un valor de mil quinientos millones de francos. El "Louis" salta de 3030 francos a 3140, luego a 3120 y por fin, dos días después, 3200 francos. Es decir, un alza de 13,5 por ciento en el espacio de cuatro jornadas.

Mientras tanto, el ligote de oro registra un aumento del 12,6 por ciento, lo que indica esta tendencia que tan sólo encontrará "estabilización" a las tres semanas del conflicto, que la intervención americana ha sido interpretada por la Bolsa como un peligro de agravación del conflicto a primera vista. Si, pero si esta hipótesis fuere cierta, los reverses actualmente padecidos por Norteamérica en Corea, deberían contribuir a elevar aún más el precio del oro. Sin embargo, es precisamente lo contrario lo que ahora sucede. En la Bolsa de París, el precio del oro acaba de iniciar una ligera baja y el "Louis" ha bajado de 3340 a 3330 francos. Si el termómetro del oro fue inflexible, se podría creer que el buen pueblo de París estima que los reverses de los americanos — aquí ya se cuenta con su total expulsión de la península — son otros tantos factores de "paz". Esto es, evidentemente, absurdo. Según los ambientes financieros de Francia, esta es la explicación verdadera del fenómeno: la gran debilidad del oro constatada a partir de mayo pasado tenía por razón principal, el te-

mor que inspiraba la amenaza sobre Formosa. El gobierno de Chang Kai Chek conserva en su último refugio un stock de aproximadamente un millón de onzas de oro (unas treinta toneladas). Los "observadores" de París temían una brusca "invasión" de esas reservas sobre el mercado internacional y la consiguiente desvalorización del metal. Por lo tanto, cuando llegó la decisión norteamericana de proteger a la isla, subió el precio del oro al desvanecerse ese temor. Si hoy vuelve a bajar el precio del metal amarillo es porque la actividad diplomática desarrollada por Inglaterra en Moscú permite suponer que eventualmente se logre un acuerdo del conflicto coreano a costa del ingreso de Mao Tse Tung en la ONU, y el consiguiente abandono de Formosa, y que por otra parte se teme que los Estados Unidos que prometieron defender al mundo, incluido el último baluarte nacionalista chino, pero que no han sabido o podido resistir a la avalancha comunista en Corea, terminen por perder también la isla. Si Mao Tse Tung se empeña en ello. Todo ello no implica, evidentemente, la añorada "paz sobre la tierra para los hombres de buena voluntad". Al contrario. Pero el termómetro del oro, sensible incluso a las maniobras diplomáticas más secretas, razones que ignora la mayoría de la gente, no deja de registrar estos altos y bajos de la fiebre de mundo, cuya temperatura requiere hoy más que nunca el término consagrado: pronóstico reservado.



TEATRO RAMOS CARRION
HOY: A las 5,30. George Sander, Boris Karloff y Lucille Ball en

EL ASESINO POETA
A las 7,30 y 11 Nueva modalidad del espectáculo. En el teatro: Intensa emoción

EL ASESINO POETA
En la moderna terraza, instalada con magníficos servicios. Propia para familias

ORQUESTA ALFER: Variado repertorio. Gran éxito de ESTRELLITA DIAZ
"Balle de la suerte" en la gran pista con SEIS REGALOS BAR con artículos de calidad, a precios corrientes, por nuevo abastecedor que ruega al distinguido público le denuncie cualquier deficiencia que note en el servicio y precios

INVITAMOS a las familias y público que visiten la NUEVA TERRAZA de este teatro, una de las mejores de España. Espléndida iluminación moderna. Temperatura ideal. El lugar más cómodo de la capital.
BUTACA CINCO pesetas
Por la película y por el disfrute de la terraza

Organización de la Empresa SANVICENTE, en obsequio al público con precio regalo

Pronto:

LA FIESTA DEL MANTON
Mañana: Bob Hope y Virginia Mayo en la graciosísima superproducción en tecnicolor de Samuel Goldwyn
LA PRINCESA Y EL PIRATA y monumental fiesta en la TERRAZA

TEATRO PRINCIPAL
MAÑANA: Programa DOBLE
EL ASESINO POETA y LA PRINCESA Y EL PIRATA

CINE BARRUECO
HOY: 5,30, 8 y 11. Metro triunfa con el tecnicolor

Festival en Méjico
Walter Pidgeon, Roddy Mac Duwall, José Iturbi, Xavier Cugat, J. Powell
¡La mejor fiesta del año el mejor film de estos últimos 10 años! Mañana último día

MAÑANA: 3,30 CANTINFLAS
EL SIGNO DE LA MUERTE
¡Un ciclón de carcajadas!
LA CIUDAD DESNUDA



EL REPORTAJE DE HOY

El cadáver del bandito siciliano Salvatore Giuliano momentos después de ocurrida su muerte.

CON la muerte de Giuliano desaparece un mito, disuelto bajo una ráfaga de ametralladora de los carabinieri del hasta ahora coronel Lucca, su impenetrable enemigo que lo localizó en el patio de un viejo caserón de Caltevetrano. Dicen las crónicas que cuando murió llevaba en el anular de su mano derecha una sortija de oro con un brillante de mucho valor, cerrándose el cinturón, que aparecía lleno de sangre, con una hebilla en la que destellaba un león de oro.

Así mataron a GIULIANO

Sobre los momentos anteriores a su muerte no se sabe nada concreto. Hay quien dice que fue sorprendido cuando se dirigía a una cita amorosa. Otros afirman que aquella misma noche pensaba tomar un avión que lo llevaría a Túnez en la huida final. Parece ser que una de las habilidades del coronel Lucca consistió en hacer viajar por aquella zona un camión con cartones y máquinas tomavistas de cine, proyectando también películas documentales. Los operadores del camión —agentes secretos de Lucca— dieron a correr la idea de que si Giuliano quisiera, harían con él uno de los más sensacionales reportajes que se recuerdan. Giuliano —que ya reveló cierta vanidad y afán de espectacularidad con sus cartas a los periódicos y entrevistas con algún osado reportero— pidió el anzuelo y a través de cuartas y quintas personas dejó caer la sugerencia de que "si tal noche —la del 5 de julio— podían detenerse los cineastas en Caltevetrano, quizás él se dejara caer por allí".

Parente y tres hombres pasearon por las calles del pueblo, con aspecto inofensivo, hasta las tres y media de la madrugada. A esa hora, aproximadamente, vieron por una callejuela oscura que se les acercaba dos sombras. La una, inconfundible, era la de Giuliano. La otra, identificada como la de un lugarteniente. Inmediatamente sonaron los primeros disparos y ambas sombras echaron a correr, separándose en direcciones opuestas. Fue seguido Giuliano, que se defendió a tiros y huyó por las calles en sombra. Del otro nadie se acordó. Entretanto, sin dejar de disparar, intentó refugiarse en el patio de una casa. Allí lo esperaba el capitán Parente, que lo derribó de un ráfaga de su ametralladora. Y allí dejó de existir Giuliano después de diez minutos de agonía. Esta versión, que es la pública-

da oficialmente, ha caído con cierto escepticismo en las gentes. La historia del camión camuflado, la extraña huida del lugarteniente en un pueblo totalmente cercado, la sola presencia de cuatro hombres dentro del pueblo para capturar a un individuo tan peligroso, aún con cuatro cómplices; la postura de Giuliano en el suelo, que hace difícil una agonía como la citada, todo ello, decimos, hace dudar a pueblo italiano. Hay quien dice —especialmente parte de la Prensa de izquierda— que Giuliano fue entregado al capitán Parente ya herido, precisamente por el que lo acompañaba al llegar al pueblo. Al morir, Giuliano vestía camiseta blanca de sport y pantalón gris-verde de esa tela de verano parecida a la seda. En los pies llevaba unas sandalias novísimas.

Engolfamiento provisional de un gato fino

ESOS que dicen que les gustan mucho los animales pero que no los tienen porque se encierran y luego todo son preocupaciones y disgustos, no me convencen. Con este modo de discutir tampoco se tendrían hijos ni siquiera una colección de sellos. Todo lo que divierte o gusta o se ama trae la consiguiente contrapartida del sufrimiento. Eso ocurre hasta en las cosas menos complicadas de este mundo como tener, por ejemplo, un buen reloj. El reloj se estropea o se pierde. Bueno; ¿y qué le vamos a hacer? Es como ser ministro. Desde el momento que un hombre es ministro debe sospechar que ha hecho lo único por lo que se puede ser ex ministro un día. ¿Va por eso a quedarse en su casa? Algo parecido ocurre también con el amor y hasta con un pollo con tomate. Es demasiada timidez egoísta no meterse en las cosas por pensar que podemos salir de ellas. ¿Y lo que duramos en las cosas? También eso vale algo, me parece a mí.

Personalmente y de poco más de un año a esta parte yo tengo únicamente un gato. Un gato siamés que dicen todos que es bonito. El gato educado con un mimo tal vez excesivo ha llevado hasta ahora una vida inocente y buena. No sabía ni que había más gatos en el mundo. Su capacidad de dormir es fabulosa y el tío tiene su carácter, sus preferencias, sus manías y no es nada tonto. El mundo era la casa. Asomarse a la escalera alguna vez le producía pánico y entraba en la casa con los ojos azules completamente negros como escamado de haber estado a punto de perder el paraíso pequeño y diario.

He traído conmigo al campo el gato. Mauló en la cesta en que venía como un condenado y la nueva casa para el verano no le hizo ni pizca de gracia. Se pasó dos días donde le puse, en una alcoba sobrante, y ni se movió ni se atrevía a salir de allí aunque se le abriera la puerta. Dejando aunque desapareciera de vez en cuando y se vaya con unos gatos, golfos de aspecto feroz. ¡Qué le vamos a hacer! Así parece que es la vida. Como uno es un sentimental, pues hubiera preferido que el gato siguiera siendo como en la casa de Madrid inocente, tímido y cariñoso hasta el empalago. Pero como por la edad de nacimiento está un también lleno de resabios liberales se explica uno esta actitud y lo comprende. El problema en pie es lo que ocurrirá cuando al terminar el verano este pequeño animal vuelva a verse en la casa de Madrid sin gatos y sin campo a palo seco, conmigo, con los libros y el fuego de la chimenea. ¿Sufrirá mucho por las pequeñas libertades perdidas? ¿Volverá a ser otra vez un gato fino, pacífico, dormilón y feliz con su vida comoda y monótona? Ya se lo diré a ustedes, pero yo creo que sí. Entrará en aquella vida después de dos o tres días de extrañeza y acaso alguna vez, muy al principio, se despierte atónito creyendo que ha estado haciendo el gofo y el gato independiente. ¿Sabrá él que eso es un sueño? Todos hemos ido con hombres y mujeres que eran como esos gatos enanos y terribles. Todos hemos jugado a fugarnos y nos hemos perdido incluso años enteros. Y luego llega un momento en que vive uno feliz junto a la chimenea llevando una vida monótona y durmiendo mucho. Alguna vez se sueña con aquellos gatos. Pero... ya no se iría uno, con ellos.

Por César GONZALEZ-RUANO

bió sufrir una crisis importante. Apenas comía y estaba como avergonzado o como ofendido. Al tercer día salió ya por la casa y se atrevió a asomarse al jardín. Al cuarto y quinto día empezó a moverse con naturalidad y yo creo que ya no se acordaba de la casa de Madrid. Ahora, apenas pasados diez días se ha empezado a portar como un decidido gofo. Se escapa cuando le da la gana, pasa por mis barbas con otros gatos como si no me conociera y cuando se cansa viene y sin dar la menor muestra de vergüenza se sube a mis piernas a dormitar mientras le rasco la cabeza. A esto se le llama sacar los pies del plato. Anda con unos gatitos vulgares y enormes que parecen tigres —él, tan delicado, tan pequeño, tan fino— y vaya usted a saber todo lo que habrá aprendido. A mí en el fondo no me ha hecho ninguna gracia el comportamiento de mi gato. Lo que se dice ninguna. Para seguir queriéndole he tenido que recurrir a muchos razonamientos. ¿No hice yo lo mismo cuando vivía en casa de mis padres y empecé a crearme un hombrillo? ¿Yo quería mucho a mis padres; luego seguramente este gato me sigue que-

Para publicidad llamen al teléfono 1570

Acuerdos del Consejo de Ministros

(Viene de la página primera)

MARINA. Decreto por el que se asciende en vacante reglamentaria al empleo de vicealmirante al contralmirante don Guillermo Díaz del Río. Decreto por el que se asciende al empleo de contralmirante al capitán de navío don José Cervera Talboj. Decretos de obras y trámite.

AIRE. Decreto por el que cesa en el cargo de subsecretario el teniente general don Apolinario Saenz de Buruaga y se le nombra jefe de la Tercera Región Aérea. Decreto por el que se nombra subsecretario del Ministerio del Aire, al general de División don José Castro Garnia. Decreto por el que cesa como jefe de la Tercera Región Aérea el general de Brigada don Roberto Wite Santiago y se le nombra jefe de la Zona Aérea de Baleares. Decreto por el que cesa en el mando de la Zona Aérea de Baleares el general de Brigada don Eugenio Frutos Dieste y se le nombra segundo jefe del Estado Mayor del Aire. Decreto por el que se dispone que el Instituto Nacional de Técnica Aeronáutica se denomine en lo sucesivo Instituto Nacional de Técnica Aeronáutica "Esteban Terradas". Decreto por el que se reforma el reglamento de personal del servicio meteorológico nacional.

AGRICULTURA. Expedientes de trámite y revisión de precios.

EDUCACION NACIONAL. Decretos por los que se crean algunos centros de Enseñanza Media y Profesional. Información sobre diversos asuntos del Departamento. Acuerdos por los que se aprueban los expedientes de obras de construcción de los grupos escolares de Lomacastilla (Teruel), Santa Pola (Alicante), Metrida (Toledo), Albano (Granada), Alcora (Castellón) del Colegio Mayor, femenino de la Universidad Internacional "Menéndez Pelayo" de Santander, de adaptación para la Facultad de Ciencias, de parte de la fábrica de tabacos de Sevilla y de adquisición del palacio "Marques de dos Aguas", de Valencia.

OBRAS PUBLICAS. Decretos por los que se autoriza el anuncio y celebración por el sistema de concurso de la adquisición y montaje de dos grupos electrogenos para el servicio de aguas y alumbrado del puerto de Cádiz y cuatro grúas eléctricas de cinco toneladas con destino a los servicios del puerto de Avilés, de proyecto, suministro y montaje del desagüe regulador de riegos con su rejilla de paramento del pantano de los Bermejales, (Granada); de proyecto, suministro y montaje de máquinas e instalaciones de calzas del aliviadero de superficie del pantano del Pintado de Guadalen (Jaén). Decretos por los que se autoriza la subasta de las obras de defensa de la costa en el tramo de San Vicente de Arenys (Barcelona), de las variaciones de la carretera nacional de Madrid a Valencia, motivada por el embalse del pantano de Alarcón, sección de Cervera del Llano a Onrubia, tramo A; de las desviaciones de la carretera de Albacete a Guadalajara por Cuenca trozo, kilómetros 52 al 64, motivada por el embalse del Pantano de Buendía, y las del trozo III de las

del viaducto sobre el embalse en la desviación de la carretera de Albacete a Guadalajara por Cuenca; de las de saneamiento de Mojente (Valencia), de las de conducción de aguas para abastecimiento de la Nucia (Alicante); de las de conducción de aguas potables para el abastecimiento de Gandor (Almería), de las de abastecimiento de aguas de canales y sus anejos (Valencia); de las de ampliación de abastecimiento de aguas de Tudela de Duero (Valladolid); de las de mejora de riego y revestimiento de acequias de Benifairó de los Valls (Valencia); de las de mejora de riego y revestimiento de las acequias de Cuatell (Valencia), de las de reparación y ampliación de las obras de defensa de la ciudad de Burriana (Castellón); contra las avenidas del río Anna; de las de edificios provisionales del pantano de Regajo sobre el río Palancia (Castellón); de las de ensanche y mejora y camino de servicio del pantano del Quipar a la carretera de Cieza a Mazarrón trozo III y de pasos y desviación del río del pantano de Barcana (León). Decreto por el que se aprueba definitivamente el segundo proyecto reformado de las obras de "recercamiento del refuerzo del dique de poniente" en el puerto de Motril (Granada). Expedientes de trámite y revisión de precios.

TRABAJO. Decreto por el que se regula el funcionamiento de la Inspección técnica de Previsión Social. Decreto por el que se crea la Jefatura Nacional del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la Dirección General de Previsión. Decreto por el que se autoriza al gremio de pañaderos de Barcelona a funcionar en régimen de colaboración respecto al Seguro de Enfermedad. Decreto por el que se dispone la aplicación de los artículos quinto y 24 de la ley de abril de 1939 y reglamentos de ocho de septiembre de dicho año, respectivamente a las demás primas a la construcción. Decreto por el que se nombra presidente del Instituto Nacional de Previsión al Excmo. Sr. don Pedro Sangro y Ros de Olano. Decreto por el que se nombra vicepresidente del Instituto Nacional de Previsión a don Hermenegildo Baylos Corroza. Decreto por el que se nombra director general del Instituto Nacional de Previsión a don Luis Jordana de Pozas. Orden aprobada en Consejo de Ministros por la que se concede varias subvenciones destinadas a mitigar el paro. Orden aprobada en Consejo de ministros por lo que se modifica la reglamentación nacional de trabajo en el Comercio.

Los fuerzas norteamericanas

(Viene de la página primera)

F. Dean, comandante jefe de la XXIV división de infantería norteamericana. El corresponsal de guerra de la agencia Reuters, Derek Pearcy comunica: "La última vez que el general Dean fue visto se disponía a participar personalmente en la lucha contra los carros de combate rojos con una "Bezuka". Un cabo norteamericano que participó en la batalla de Taej, me declaró: "Vi al general cuando se disponía a disparar con una "Bazuka"; tenía dos granadas, una en cada mano. Luchaba como un soldado más y consiguió destruir un carro enemigo. Después le perdí de vista". Por su parte —continúa el corresponsal inglés— un coronel norteamericano declaró que el cerco de las fuerzas norteamericanas había llegado a ser completo y que los rojos habían repesado la ciudad en cinco kilómetros cuando fué dada la orden de retirada.—Efe.

Hoy entrará en Bélgica el rey

(Viene de la página PRIMERA)

Bruselas presenta hoy el aspecto de una ciudad en fiesta y no ha habido ningún choque político con motivo del Día Nacional. Hay numerosas bandas de música por las calles y bailes populares. En todos los edificios hay banderas o colgaduras. En algunos puntos de la ciudad se ve a fuerzas militares dispuestas a intervenir en el caso de desórdenes. En el palacio real continúa el príncipe regente Carlos, de 47 años de edad, que usará ahora el título de conde de Flandes.—Efe.



POR TRES PESETAS...

La historia de los "IV" campeonatos del mundo de fútbol de España en Río. Un completísimo e interesante folleto que recoge todos los detalles, pormenores y curiosidades de la participación española en Brasil. Los partidos eliminatorios con Portugal en "Amartín y Jamor, la preparación de la Selección Nacional, los comentarios y las dudas en torno a la designación del equipo, las concentraciones, los entrenamientos, el "problema" de los que no fueron a Río, la salida de Barajas, reseñas y comentarios de todos los encuentros del campeonato en Brasil... Reportajes, crónicas, entrevistas, pronósticos, comentarios de prensa, opiniones en las casetas, declaraciones, estadísticas, anécdotas... Cincuenta y dos páginas de abundante texto con docenas de fotografías. Todo lo que pasó en Brasil relatado en un estilo ameno, interesante y ligero en

"ESPAÑA EN RIO" un folleto excepcional presentado por "Marca" y "7 Fechas" Pídale hoy mismo en cualquier kiosco, porque pudiera agotarse

132 MILLONES DE PERSONAS HABLAN EL CASTELLANO

El Instituto Nacional de Estadística ensaya una modalidad divulgadora de las realidades nacionales

MADRID, 21.—El español ocupa el tercer lugar entre los idiomas difundidos por el mundo. Están en cabeza el chino y el inglés y siguen por este orden: el español, el ruso y el alemán. Esos datos han sido dados a conocer por la Presidencia del Gobierno, que a través del Instituto Nacional de Estadística ha comenzado a poner en circulación una nueva modalidad divulgadora de las auténticas realidades nacionales. Con ello se dan a conocer una serie de datos de interés extraordinario para el público en la forma que mejor pueden llegarle las cosas: con unas sencillas y expresivas tarjetas postales, a tres colores, en las que figuran los datos y resúmenes sobre diversas producciones. La primera de estas tarjetas se refiere al crecimiento de las grandes ciudades. La segunda recoge datos sobre la difusión del idioma español en el mundo. En el centro, un libro titulado "El Idioma Español", del cual sale una cinta con los colores nacionales que envuelve el globo terráqueo, desprendiendo además otras cintas encarnadas y amarillas que van a los pies de pequeños dibujos que representan los habitantes de varios países con sus trajes

tipicos en los que se habla nuestro idioma. Y en esta forma tan expresiva se advierte que el español lo hablan entre españoles, hispanoamericanos, filipinos, norteamericanos, sefarditas y marroquines, 132 millones de personas, ya que, aparte de los 28 millones de españoles, lo tienen como lengua 95 millones de hispanoamericanos, cerca de seis millones de filipinos, un millón seiscientos mil norteamericanos, un millón de sefarditas y cerca de 200.000 marroquines. Otra de las tarjetas se refiere, con expresivo grabado a tres colores a la industria conservera en España, de la que hay actualmente 1.200 fábricas en nuestra patria. Los últimos datos se refieren al año 1948 y se da como valor de producción 345 millones de pesetas. Al mismo tiempo refleja el valor de exportación en millones de pesetas, y la forma progresiva en que ha ido aumentando hasta ese año.

¡AGRICULTOR! Lee todas las semanas LA HACIENDA